
普京25日以視頻方式會見即
將出征北京冬奧會的俄冬奧代表團

運動員時表示，大型國際賽事的主要
任務是讓盡可能多的民眾參與體育運
動，並加強各國人民之間的友誼。俄羅
斯和中國一道，共同反對體育政治化和
表演式抵制奧運會，支持傳統的奧林匹克
價值觀，首先是平等和正義。

中俄再譜「冰雪奇緣」
普京說，中國和俄羅斯一樣，在組織大

型國際活動方面擁有良好和豐富的經驗，相信
無論在賽事舉辦過程中，還是在參賽者停留期
間，或是在運動員和觀眾的健康安全方面，中
方都會給予一切必要保障。

普京去年11月接受中國國家主席習近平的
邀請，將出席北京冬奧會開幕式。普京在去年
12月俄總統年度記者會強調，美國及其部分盟
友不派官員出席北京冬奧會，是 「錯誤且不可接
受的」 ，美國此舉是為了 「遏制中國發展」 。體
育和藝術一樣，應該使人民團結起來，而不是在
各國人民之間製造問題。當體育失去其基本價
值時，將對整個國際社會造成危害。

中國外交部發言人趙立堅26日回應稱，中
方高度評價普京總統對北京冬奧會所表達的積
極支持。中俄同世界上大多數國家一樣，堅決
反對體育政治化，一貫恪守 「團結友愛、公平
競爭、相互理解」 的奧林匹克精神。俄方此
次派出由461人組成的冬奧代表團，陣容十
分強大，其中不乏高山滑雪、花樣滑冰、冬
季兩項、冰球等項目的世界級名將。今年
還是中俄體育交流年的開幕之年。兩國民
眾都對新的 「冰雪奇緣」 抱有熱烈期
待。

北京「雙奧之城」獲盛讚
尼日利亞總統布哈里25日發表聲明說，中國

是尼日利亞的好朋友、好兄弟，尼政府和人民堅
定支持中國辦好本屆冬奧會。中國在舉辦國際活
動方面有着豐富經驗，北京又是世界首個舉辦夏
季奧運會和冬季奧運會的 「雙奧之城」 ，相信北
京冬奧會將是一屆精彩、非凡、卓越的奧運盛
會。

老撾政府總理潘坎25日表示，老方一直密切
關注北京冬奧會籌備進展，預祝北京冬奧會圓滿
成功。潘坎稱，由於地理環境和氣候條件所限，
老撾的冰雪運動還沒有發展起來，但這絲毫不影
響老撾人民對冰雪運動的喜愛和對北京冬奧會的
期待。老中兩國山水相連，兩國人民親如一家，
我們為兄弟的中國人民取得的每一個成就歡欣鼓
舞、迎來的每一件喜事感到由衷高興。

此外，巴西政府主管社會和體育事務的公民
部部長羅馬25日表示，巴西政府堅定支持北京冬
奧會，社會各界熱忱期盼北京冰雪盛會的到來。
中國具有組織大型賽事的豐富經驗，一定將再
次成功舉辦一場精彩紛呈的奧運盛會，為弘
揚奧林匹克精神作出貢獻，為巴中及世界各
國密切人文交流、加強團結合作注入信心和
動力。巴方期待以北京冬奧會為契機，推動
兩國社會、人文、體育等領域交流合作再上
新台階。

荷蘭奧委會主席尼博格25日向中國
駐荷蘭大使館發來視頻祝福，她說，
北京是第一個先後舉辦夏季和冬季
奧運會的城市。來自世界各地的運
動員將在和平比賽中競技，在北
京，所有運動員
都是平等的。

這兩年我們都是在
有防疫措施前提下比

賽。如果疫情明天就結束，當
然是好事，可顯然這不會發
生，還能繼續參賽已是幸運，
我已經非常開心了。
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【大公報訊】綜合新華社、俄
新社報道：2022北京冬奧會將於2
月4日開幕，屆時有約90個國家和
地區近3000名運動員參加，得到
了國際社會的廣泛支持。包括俄
羅斯、尼日利亞、老撾等多國
政要日前紛紛發聲，預祝北京
冬奧會取得圓滿成功。俄羅

斯總統普京25日表示，俄羅斯和中國反對體育政
治化，完全有理由相信北京冬奧會將

展示出真正的高水平，為世界奧林
匹克大家庭史冊譜寫光輝篇章。

北京冬奧會

北京2022年冬奧會

還有 天

外媒：從2008到2022 中國更強大更自信
【大公報訊】綜合美

聯社、《華爾街日報》報
道：2022年北京冬奧會即將登場，
北京將成為全球首個 「雙奧之城」 。
外媒評論稱，從2008年到2022年，
中國發生了巨大變化，變得更富足、
更強大、更自信。

美聯社援引專家稱，2008年北
京奧運會是一個重要轉折點，中國從
此在國際舞台上展現出更強的自信和
魄力。

報道指，2008年8月奧運會的煙
花在北京上空綻放之時，中國正成長
為全球第二大經濟體；13年後，中
國經濟增長了3倍，正日漸成為全球
科技大國。

以美國為首的部分西方國家近期
炒作所謂 「人權」 議題，向中國潑髒
水，試圖將奧運會政治化。但美媒指
出，今天的中國對這種污衊有了更強
的抵抗力。

德國弗萊堡大學研究員舒曼表

示，隨着中國的實力和國際影響力不
斷增強，中國已不再需要通過奧運會
證明自己。

密歇根大學中國研究中心主任加
拉格爾指出，美國近年的民主倒退和
應對新冠疫情時的糟糕表現，也令中
國更加自信。

《華爾街日報》報道稱，美國企
圖將冬奧政治化的行為令美國贊助商
感到頭痛，因為中國已成為全球企業
至關重要的市場。

外企瞄準中國冰雪潛在市場
【大公報訊】據日經新聞網報

道：北京冬奧會的舉辦帶動了中國冰
雪體育產業、冰雪經濟的發展，中國
滑雪市場愈發受到全球企業矚目。隨
着中國冰雪市場蛋糕加快做
大，美國、德國、日本等多個
滑雪運動品牌相繼宣布進軍中
國市場，深挖中國高端運動時
尚市場的強大增長潛力。

中國2016年發布的《冰雪
運動發展規劃（2016-2025
年）》提出目標，到2025年，
要帶動3億人參與冰雪運動，
冰雪產業總規模達到10000億
元人民幣，形成以冰雪場地設

施建設運營為基礎，冰雪大眾休閒健
身和競賽表演為核心，以冰雪體育旅
遊為帶動，冰雪裝備製造為支撐的冰
雪產業體系。

北京冬奧會的舉辦，將拉動相關
領域的配套措施逐步落地。由於看好
中國冰雪運動愛好者會因為北京冬奧
會大增，德國知名運動服飾品牌博格

納上個月在北京王府井開設了
中國首家直營門店。博格納行
政總裁哈克爾表示，希望公司
成為中國高級體育市場的有力
參與者，計劃5年內在中國開設
約80家門市。此外，瑞典知名
滑雪品牌Peak Performance
去年9月開設了天貓官方旗艦
店，從線上登陸中國市場；日
本戶外功能服裝品牌Goldwin
也打算在中國加強宣傳。

▲教練21日在黑龍江省一處滑雪場教愛好者滑
雪。 新華社

加州市長：中國確保盛會順利舉行
【大公報

訊】記者綜合
報道：多名外

國友人日前紛紛為北京冬奧會送上祝
福。美國加州南帕薩迪納市市長卡喬蒂
表示，祝福北京冬奧會圓滿成功，讚揚
中國政府為確保運動員、教練和觀眾安
全參賽觀賽所做的籌備工作。

居住在美國加州的著名愛國僑領張
素久向卡喬蒂贈送了北京冬
奧會和冬殘奧會吉祥物 「冰
墩墩」 、 「雪容融」 玩具。
卡喬蒂說： 「我祝願北京冬
奧會成功舉辦。我認為，是
中國付出的努力讓一切得以
實現，並成功讓運動員、教
練和觀眾能安全參賽觀賽。

我想再次預祝所有國家的運動員都能夠
取得佳績。」

卡喬蒂表示，他過去15年間曾7次
到訪北京，並親身經歷了2008年北京夏
季奧運會。卡喬蒂說，他見證了北京逐
步發展成為世界級的21世紀新都市，他
非常熱愛這座城市。卡喬蒂、張素久最
後還與一眾華僑、外國友人舉着北京冬
奧會旗幟，分別用中文和英文高呼 「北

京加油」 。
在加州街頭，不少美國民

眾也向北京冬奧會送上祝福。
一位戴墨鏡的外國友人表示，
中國政府為了籌辦冬奧會竭盡
全力，克服了諸多困難，他祝
福賽事圓滿舉辦，也祝福每名
運動員都能取得理想的成績。
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加州連線

防疫措施會造成一些不方
便，但完全有必要這樣做。有

防疫措施在，我才會感到安全。我
相信這些措施會發揮重要作用。北
京冬奧會將是非常安全的賽事，我
不認為這有什麼問題。

瑞士單板滑雪運動員伯西格爾

我們都清楚這是一個非
常特殊的時代，我們應該接

受它。對運動員來說，會有一些限
制和壓力，但這正是我們生活的時
代。能去北京參賽，我仍覺得特別
興奮。

瑞士單板滑雪運動員舍雷爾

在有效控制疫情方面，我對主辦方
充滿信心。我確信北京組織者會做得很

出色，他們會盡一切可能的努力保障賽事安
全。在這裏，相信所有運動員都會竭盡全力，
為中國體育迷們奉上頂級的冰雪盛宴。
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多國政要祝願北京冬奧圓滿成功

英國鋼架雪車選手懷亞特

普京：捍衛奧運精神 反對體育政治化

▶俄羅斯男子
冰球運動員將參
加北京冬奧會。
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▶上海客運段列車
上的乘客25日參加
「迎冬奧」 知識小
競賽。 新華社


